
行政長官梁振英強調「穩中求變　務實

為民」，自上任以來，短時間內解決多項社

會關注的民生議題，並提出「港人優先」

的政策，先後落實了包括內地孕婦來港產

子及衝急症室、嬰兒奶粉缺貨、深圳非戶

籍居民「一簽多行」來港等問題，更提出

「港人港地」政策以解決房屋短缺，讓港人

自住優先，但同時不忘兼顧香港與國內外

的政治、經濟和社會關係的施政理念，拒

絕「劃地為牢」。

港容量不足 市民生活受影響

近年，內地與香港交往頻繁，尤其個人

遊旅客大幅增加，香港接待容量不足，更

衍生了水貨客、舖租標升、雙非孕婦湧港

產子等問題，市民日常生活亦遭或多或少

的影響，故梁振英在上任後，分別向中央

及內地爭取暫緩實施「非深圳戶籍居民一

簽多行」來港安排，暫時紓緩接待壓力；

將內地雙非孕婦來港產子的零配額政策落

實為長期政策，2013年公立醫院的產科服

務床位全數供本地孕婦使用及用作處理私

家醫院轉介的緊急個案。

針對跨境學童問題，他提出「在合法、

合理的情況下優先照顧在本地居住的學

童」，於北區公營小學採取一系列措施，應

對於今年該區出現約1,700個跨境學童所需

的額外小一學位，並研究優化2014至2015

學年及以後的安排。在親自落區了解受水貨客影響的

上水港鐵站秩序後，實施法例規管嬰幼兒配方粉出

口，確保本地奶粉供應充足穩定，令奶粉相關的水貨

活動大幅減少。

在港人最關切的住屋問題上，梁振英率先在2012年

9月宣布實施「港人港地」，更於2013年6月成功出售

兩幅啟德發展區住宅用地以試行該措施。

累積「資本」解社會深層次問題

雖然梁振英提出多項「港人港地」的措施，但他同

時強調要兼顧香港與國內外的政治、經濟和社會關係

的施政理念，包括取得中央支持，在廣東及泛珠其

他省區實施更多CEPA「先行先試」措施，擴大對香

港企業開放市場、壯大香港作為離岸人民幣業務樞

紐，及加強與珠三角各城市間的合作，積極探討與

南沙及前海的互惠雙贏發展，希望「做大香港個

餅」，抓緊國家發展的機遇，達致高速的經濟發展，

以累積足夠的「資本」，去解決香港積累多年的社會

深層次問題。

■香港文匯報記者 鄭治祖

反對派昨日在多份報章刊出的聯署廣告，聲言特區
政府「透過新界東北發展計劃向地產商輸送利益」，又
稱建議的洪水橋、落馬洲發展計劃「皆鄰近中港邊
境」，質疑計劃「是為融合而設，還是為香港人而
設」。事實上，新界東北發展計劃以至洪水橋發展，完
全是為解決港人最關注的「住屋難」問題，估計有關

計劃可為數以十萬計市民提供住所。

計劃為數十萬市民提供住所

特首梁振英上任後，回應市民「住屋難」的訴求，即積
極「搵地」，在可提供大量公共及私人房屋的新界東北發展
計劃，涉及533公頃可發展土地，當局在聽取市民意見後，
於今年7月就有關規劃作重大修訂，貫徹解決港人住屋需求
的宗旨，包括把古洞北及粉嶺北中心地區330公頃的地積比
率由3.5至5倍提升到6倍，估計2個新市鎮擴展部分的住宅
單位供應，可容納共174,900人。

以事實反駁「割地賣港」論

同時，新修訂亦將資助房屋比例由原規劃的不到一半大
幅增至6成，部分原規劃作私人住宅的土地亦改為發展資助
房屋，包括公共房屋及居者有其屋等，又承諾會適度實施
「港人港地」，以事實反駁反對派聲言新發展區會成「內地
富豪後花園」、「割地賣港」等批評。
洪水橋新發展區是另一個解決港人住屋問題的重要項

目，初步估計可提供超過400公頃可發展土地，而今年4月
開展「元朗南房屋用地規劃及工程研究第一階段」的社區
參與則涉及約200公頃土地，最重要的目標，還是通過增加
土地供應，解決香港房屋供應稀缺而引致樓價高企的問
題。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由港區人大代表兼新民
黨立法會議員田北辰一手創立的服裝品牌G2000，早年
被內地商人趙華搶先在內地註冊「G2000」商標，並被
對方反告侵權，官司纏擾多年後，「正牌」G2000近日
被浙江省高等法院判罰1,200多萬人民幣。田北辰昨日接
受香港文匯報訪問時表示，他今日會赴京向最高人民法
院提出再審申請，「討回公道」，但坦言勝算只屬「五五
波」。
G2000於1985年在香港創立，其商標於1992年在內地

獲准註冊為第廿五類服裝類商品，至今在內地開店逾400
間，後來內地商標註冊制度有變，規定各行業須另設細
分項，內地商人趙華於1997年及2000年，分別搶註商標

「2000」和「G2000」，田北辰旗下的G2000雖於2001年向
商標局補回註冊細分項，但仍被趙華控告侵權，G2000
被迫停售細分項商品，2007年，G2000被北京高院裁定
侵權，罰款2,000萬，G2000不服上訴。今年7月，浙江省
高等法院再裁定G2000侵權「2000」成立，罰款則減至
1,200多萬元。
田北辰昨日在接受本報訪問時指，G2000在2008年已

獲商標局核准細分項註冊，但地方法院卻任意推翻商標
局的判決，違背了最高人民法院近日發布的指導思想，
包括「商標權的保護，必須有利於鼓勵正當競爭，有利
於遏制惡意搶註等行為」：「唔同地方法院 演繹完全
唔同，將來點叫外商來投資？點樣推動國家的創意產

業、知識產權的發展？無一個國家 法院會推翻商標局
行政裁定。」

原則問題拒和解 人代身份續跟進

他並質疑是次被罰款的1,200多萬，「唔明點計出
」，「就算賣晒(所有細分項商品)，都無咁多錢，

(G2000的細分項商品)營業額最多得幾百萬」，又透露趙
華曾跟他尋求和解，條件遠低於1,200萬，但被他以「原
則問題」為由拒絕。
田北辰今日會赴京「尋回公道」，要求最高人民法院將

案件「發還重審」，但他坦言不知道法院會否受理，而勝
算亦僅屬「五五波」，惟此舉只為「帶出(搶註)問題的嚴
重性」，直言內地的惡意搶註情況「無日無之」，而即使
今次被判敗訴，也只好賠錢了事，但他將來會繼續以港
區人大代表身份，促請內地有關部門改善搶註問題。
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廉署酬酢調查報告最快一周公開

拓新東北解「住屋難」
反對派廣告抹黑無理

就「搶註」赴京討公道 田北辰：勝算「五五波」

CY：通過工作成績贏信任

質疑反對派台報登廣告「令港台市民不明所以」

特首：施政續「港人優先」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派2名立法

會議員及300名「市民」昨日在香港及台灣多份

報章刊登廣告，抗議「中港融合」和「香港赤

化」，並質疑特首梁振英「漠視港人利益、撕裂社

會」，要求他下台。梁振英昨日在回應時強調，他

在競選以至上任後施政時，都以「港人優先」，包

括雙非零配額、「港人港地」等，「所以這些全

部都是事實」。未來，他會繼續以「港人優先」來

推動香港的施政，又質疑有關人等在台灣報章刊

登有關廣告，「令到廣大香港市民和台灣人民不

明所以」。

反對派的「新民主同盟」立法會議員范國威，公民黨
議員毛孟靜，及「保衛香港自由聯盟」成員韓連山

等發起「一人$100換特首」行動，並籌得5萬多元，於昨天
在香港《明報》、《都市日報》和台灣的《自由時報》登
廣告，聲稱香港「不斷被融合與赤化，香港人基本生活需
要不斷被剝削」。其中，在《自由時報》的廣告，更以
「香港面對嚴重中國化　請台灣引以為鑑」為題。

該廣告聲稱，梁振英通過新界東北發展計劃「向地產商
輸送利益，破壞大自然」，洪水橋、落馬洲發展計劃則
「鄰近中港邊境」，並質疑道「是為融合而設，還是為香港
人而設」，又聲言這種「盲搶地」做法是錯判形勢，認為
問題是「新增人口實在太多」，要求特區政府「應取回單
程證審批權」，實現「源頭減人」，以解決房屋問題核心，
而「為了香港未來」，梁振英下台是「唯一出路」，又要求
「『中國政府』停止干涉香港內部事務」。

先後提雙非零配額「港人港地」

梁振英昨晨在出席行政會議前回應說，該廣告就他的理
念和施政的意見。「其實大家是明白的，我在競選期間，
及在整個施政當中，都是『港人優先』的。雙非孕婦來香
港產子零配額，是我提出的，我切實執行而且有效；『港
人港地』是我提出的；深圳非戶籍居民來香港『一簽多
行』，這是我得到中央政府和廣東省深圳市有關方面的支
持下叫停的等等。所以這些全部都是事實。下去，我會繼
續以『港人優先』來推動香港的施政。」
他並質疑，有關人等在台灣刊有關廣告，聲稱要在台灣

引起所謂國際注意，「這個更加令到廣大香港市民和台灣
人民不明所以的」。

按《基本法》人大決定實行普選

梁振英又強調，自己支持香港普選，也有責任在他的任
期內在香港落實行政長官的普選。「特區政府對普選是有
承擔，我們會按照《基本法》、人大的決定，及其他相關
的法律、決定等等，來實行普選，我與特區政府在這個問
題上是有決心的。」

林鄭籲齊心 解決深層次問題

政務司司長林鄭月娥昨日在回應有關問題時強調，針對
社會上一些深層次問題，「我們盡快齊心，就能夠解
決」，如為解決港人關注的房屋問題，在行政長官的領導
和親自督導下，特區政府盡了最大努力，在早前已推出了
很多措施來紓緩房屋的需求和增加土地供應，昨日則由長
策會公布了諮詢文件，本月底，行政長官會公布香港首次
制訂的「貧窮線」，處理扶貧問題，「目前這個情況，我
們必須大家齊心來面對香港方方面面的挑戰」。

議員批「港獨」擾亂國家和平統一

民建聯立法會議員陳鑑林批評，反對派走到台灣「唱衰」
香港、「唱衰」「一國兩制」，目的是以「民主」的華服，
擾亂國家的和平統一。
工聯會議員黃國健則批評，反對派此舉是刻意要與中央

對 幹，「佢 用詞都好奇怪，『反對香港被中國化』。
香港根本就是中國一部分，反甚麼呢？係咪要搞『港獨』
呢？香港市民應該有所警惕」。

香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）廉政公署
公務酬酢、餽贈及外訪規管制度和程序獨立檢討委
員會早前已向特首梁振英提交調查報告。委員會主
席周松崗估計，報告可於一兩個星期內會公開。
梁振英昨日被問及有關問題時表示，當局在徵

詢法律意見後，會用適當的方式公布，並會切實
跟進。周松崗則指出，委員會調查了4個月，期
間召開了16次會議，檢閱了大量文件，並於較早
前完成報告並提交給特首。不過，由於廉署正開
展調查程序，當局需要徵詢法律意見，看看是否
要剔除部分調查廉署的內容，才可向公眾公布，
估計最快需時一兩個星期。

「反中」廣告歧視新來港
張超雄拒參與
反對派的「反中」廣告，原先由「新

民主同盟」立法會議員范國威，公民黨
議員毛孟靜及工黨議員張超雄於8月發
起，但張超雄最終未有參與。張超雄昨
日解釋，自己不滿廣告有關內容歧視新
來港人士，最終退出。

張超雄昨日向網上媒體《主場新聞》指，
有關廣告將香港的房屋及土地不足的問題推
在新來港人士，只會令新來港人士被標籤，
把他們推在對立面。他對此感到不滿，並曾
就此向范國威及另一發起人譚凱邦反映，對
方雖曾修改過聲明字眼，但自己仍感覺廣告
涉及歧視，故決定退出。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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梁振英「港人優先」政策
■宣布實施「港人港地」，2013年6月成功出售2幅啟德
發展區住宅用地以試行該措施；加強額外印花稅及引
入買家印花稅，措施有效遏抑樓市投機活動，遏止樓
價上升趨勢，當中買家印花稅針對境外買家。

■暫緩實施「非深圳戶籍居民一簽多行」來港安排，暫
時紓緩香港接待壓力。

■實施法例規管嬰幼兒配方粉出口，確保本地奶粉供應
充足穩定。

■將內地雙非孕婦來港產子的零配額政策落實為長期政
策，2013年公立醫院的產科服務床位全數供本地孕婦
使用及用作處理私家醫院轉介的緊急個案。今年頭5
個月，平均每月雙非孕婦往急症室分娩只有17.6宗。

■於北區公營小學採取一系列措施，應對由於今年該區
出現約1,700個跨境學童所需的額外小一學位，並研究
優化2014-15學年及以後的安排，在合法、合理的情
況下優先照顧在本地居住的學童。

製表：香港文匯報記者鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）房屋和土地問題
是今屆特區政府的重中之重，但找地時也遇到許多
問題。在昨日最新出版的《東周刊》刊出特首梁振
英的專訪中，梁振英強調，自己十分重視「居者有
其屋」概念，相信過去1年的土地開發工作中制定
的短中長期政策，可以應付30年後人口和住戶增長
的需要，相當於開發出3個新市鎮，又強調自己需
要時間，通過工作成績去贏取市民信任，「做任何
政治委任工作，都要抱 打不死精神，迎難而
上」。

「抱打不死精神迎難而上」

新界東北計劃是特區政府目前最大的土地開發計
劃，但面對當區部分居民的反對聲音。梁振英在
《東周刊》的專訪中指出，新界東北是很大型的發展
計劃，近年沒這麼大規模的收地建新市鎮，「經過
我們做工夫，之前話我們要搞個『深圳富豪後花
園』，割地賣港，這論調不再存在喇」，現在剩下賠償
問題和農民要求不遷不拆，「我認為賠償額度是合

理的，（他們）又提出希望有政府農地給他們復耕」。
梁振英極有信心地表示，若今日有四五歲的小朋友

問自己，到其30多歲結婚生仔時，有否足夠土地起樓
給他和家人住時，「我可以答他：『我已經有咁 計
劃，可以應付30年後人口和住戶增長的需要，每10年
有個新市鎮』」。

短中長期措施 涵蓋未來30年土地需要

他解釋，過去1年來，土地開發工作上了軌道，短
期措施包括更改土地用途、增加密度；中期的是新界
東北、東涌發展，10年後會有第一座樓落成；長期的
需要移山填海，如大嶼山東面的大型填海計劃。「三
者加起來可涵蓋未來30年的土地需要，這些工程早一
日做，就可早一日滿足市民的需要。」
過去，有人聲稱特區政府與地產發展商「結構性

官商勾結」，梁振英坦言，「今日已無人指政府跟
地產商官商勾結」，「經過幾輪『辣招』出台，同
時增加土地供應，大家可見我們是慎重的，而且做
出一定成績，過去有的一種不信任，現在已經不存

在」。

經濟見好苗頭「用好國家給我們的政策」

就香港未來的經濟發展，他認為，現時經濟增長見
到很好的苗頭，尤其是內地，故有需要「用好國家給
我們的政策，用好國家的發展勢頭，我是樂觀的，香
港的經濟實力仍然非常好」。
梁振英在訪問中，又不認同所謂「香港社會分化」

的說法，「現在社會的意見越來越多元化，但不會用
分化來形容」，強調過去港人與內地存在的「隔離心
態」已經在減少了，「畢竟拿 以前殖民地旗幟的，
只是少數人，越來越多港人選擇在內地發展事業或定
居」。
從行會召集人到行政長官，梁振英形容，自己的角

色有大變化，但心態是一樣，都是幫香港做事。以前
做行會召集人是提意見；現在帶領整個班子和公務
員，聽了意見後要拍板做決定。「在政府做決策，不
只是經濟上的考慮，而是為整體社會、長遠利益，不
能只睇眼前，亦不能只睇局部。」

■梁振英接民建聯的請願信。 莫雪芝 攝

■特首提出雙非孕婦零配額政策，成功解決了

本地孕婦床位不足問題。 資料圖片

■實施法例規管嬰幼兒配方粉出口，確保本地

奶粉供應充足穩定。 資料圖片


